

Prise de parole de « Rosmerta », le 22 mars 2025,  
clôturant la manifestation

Ne jamais brader nos valeurs humanistes, c'est ce que nous essayons de faire à Rosmerta et ce, depuis 6 ans. Notre aventure humaine extraordinaire est pour nous le meilleur antidote contre le racisme. Accueillir, héberger, protéger de jeunes mineurs isolés et des familles - qui pour la plupart ont vécu des parcours insensés avant d'arriver jusqu'à nous - a contribué à forger quotidiennement notre humanité. Ce n'est pas à eux de nous remercier mais bien à nous de les remercier, de nous rappeler à chaque instant le sens des valeurs humaines<sup>1</sup>, de nous faire partager leur énergie vitale incroyable et leur sens du partage.

Depuis 6 ans, nous militants et bénévoles de Rosmerta pouvons mesurer que des changements ont eu lieu dans une partie de la population avignonnaise ; nous voulons parler de ces gens qui ont des relations avec les personnes accueillies à Rosmerta, que ce soit les professeurs qui les ont en classe, les chefs d'entreprises qui les accueillent en stage, ceux qui les embauchent après les avoir eu comme apprentis, les familles solidaires qui les hébergent en urgence, le personnel médical qui les soigne, toutes les personnes qui à travers ou à l'occasion d'actions sportives ou culturelles ont pu les rencontrer. C'est la qualité et la profondeur de ces rencontres qui changent le regard des gens et leur comportement. Penser les étrangers, qu'ils soient migrants, exilés, demandeurs d'asile, comme une richesse, une ouverture plutôt que comme un fardeau à se partager.

Depuis 6 ans, Rosmerta est une source permanente d'énergie partagée. Pas seulement grâce à toutes les personnes que nous avons accueillies accompagnées et aimées mais aussi grâce à l'immense élan de solidarité qui s'est développé autour de nous. C'est cette solidarité qui nous a permis de sortir de l'illégalité du squat en totalisant 500 000 euros de prises de parts, en moins de 3 mois, pour ce projet de SCI qui nous a permis d'acheter une maison en 2023.

Depuis 6 ans, Rosmerta s'est aussi inscrit dans un réseau de résistance nationale nourri d'échanges réguliers et constructifs avec des fonds de dotation, un réseau de maisons accueillantes, des militants du droit des étrangers, des bénévoles, des professionnels de santé, des entrepreneurs, des enseignants, des chercheurs.

Par nos actions, nous bousculons les tentatives de propagande et les idées reçus concernant les migrations. Car tous nous savons bien que ce thème des migrations est omniprésent et instrumentalisé par une partie de la classe politique et médiatique, que ce discours est accompagné de mensonges qui font peur et sont faits pour déclencher des émotions fortes de rejet dans les esprits.

Avec pour conséquence que les nombreuses lois successives sur l'immigration sont faites plus pour manipuler l'opinion publique que pour fabriquer du droit.

Ériger des barrières ne fonctionne pas, ne tarit et ne tarira pas la source des flux migratoires, en revanche cela a des conséquences désastreuses sur l'augmentation des trafics et l'augmentation de la mortalité aux frontières.

La résistance paye et le fait que plus de 500 organisations soient aujourd'hui signataires de l'appel à manifester pour cette journée mondiale contre le racisme et le fascisme en est la meilleure preuve.

Ne pas se laisser envahir par cette violence qui nous atteint jusque dans nos vies privées ni par le désespoir ou la colère qu'elle provoque et pourrait nous empêcher d'agir. La participation de tous à ce combat est primordiale. En association avec la lutte politique chaque action individuelle de solidarité contribue à transformer la société vers plus de fraternité.

<sup>1</sup> cf. notre identité, c'est notre humanité